Prensa:

Tirada: 14.936 Ejemplares Difusión: 12.481 Ejemplares 93780802 Página: 1

Sección: PORTADA Valor: 3.881,00 € Área (cm2): 1128,7 Ocupación: 100 % Documento: 1/1 Autor: Núm. Lectores: 76000

GACETA

MARTES, 9 DE JUNIO DE 2015.

PRECIO: 1,30 €

BUENA CLASIFICACIÓN

La Universidad de Salamanca está entre las ocho del país con más capacidad para atraer alumnos de máster, según la Fundación Conocimiento y Desarrollo Pág. 15



UN 'FIESTÓN' CON MULTA

1.200 euros para 4 estudiantes por una fiesta en la que había 100 personas en un piso de Wences Moreno

Herrera defiende la Región como eje científico en envejecimiento

La Reina Sofía inauguró en el auditorio Fonseca el III Simposio Internacional sobre investigación en Alzheimer, donde grandes investigadores de referencia a nivel nacional e internacional intercambiaron proyectos e ideas Páginas 2 y 3



Herrera besa la mano de la Reina madre en presencia de Fernández Mañueco, García Cirac, Antón y Marcos, ayer en Salamanca. | BARROSO

El FMI meiora su previsión sobre el PIB y cree que España crecerá un 3,1% este año

El Fondo Monetario Internacional (FMI) ha mejorado su previ-sión de PIB para España, que sitúa en un alza del 3,1% para este año y del 2,5% para que el que viene, debido a la aceleración de la recuperación económica y de la creación de empleo. En su último informe de perspectivas, la insti-tución preveía que la actividad económica creciera en España el 2,5 % este año y el 2 % en 2016. Página 44

Chaves v Perera, a hombros en Ledesma



Cortaron dos trofeos cada uno y estuvieron espléndidos en el festejo conmemorativo del centenario del coso

Páginas 46 y 47

ELECCIONES 2015



PP Y C's, en sintonía

Mañueco firma el documento para la regeneración democrática de Ciudadanos y se allana la reelección La suerte sonrie al PP, que logra la Alcaldía de Cantalapiedra v el cuarto conceial en Alconada

Los populares confían en poder gobernar en minoría en Castellanos de Moriscos

Pellicer quiere ser alcalde de Miróbriga en contra de Rivera dan un primer paso hacia el pacto en la Comunidad de Madrid

PP y Ciudadanos

La investidura de Díaz en Andalucía, en manos de Podemos v Ciudadanos

Página 42

Páginas 7 a 9

SALAMANCA

_

Prensa:

Tirada: 14.936 Ejemplares Difusión: 12.481 Ejemplares

09/06/15

Página: 2

Sección: OTROS Valor: 3.584,00 € Área (cm2): 859,4 Ocupación: 92,34 % Documento: 1/2 Autor: ALEJANDRO SEGALÁS | SALAMANCA Núm. Lectores: 76000



La Reina Sofía, en el centro, junto a las autoridades asistentes a la inauguración del simposio ayer en el Auditorio Fonseca . | BARROSO

Herrera apuesta por la Región como un 'laboratorio de innovación' en envejecimiento

Salamanca acogió el III Simposio Internacional sobre Alzheimer, inaugurado por la Reina Sofía, donde expertos nacionales e internacionales intercambiaron ideas y proyectos

ALEJANDRO SEGALÁS | SALAMANCA

Castilla y León aspira a convertirse en un auténtico "laboratorio de innovación" en el ámbito del envejecimiento activo. Así lo puso de manifiesto ayer el presidente de la Junta, Juan Vicente Herrera, en Salamanca en el acto de inauguración del III Simposio Internacional 'Avances en la investigación sociosanitaria en la enfermedad de Alzheimer' que inauguró S.M. la Reina Sofia.

En la inauguración del acto, organizado por la Fundación General de la Universidad de Salamanca, Herrera insistió en que el Gobierno autonómico está impulsando la innovación en este campo a través de dos novedosos proyectos. Por un lado, el Clúster de Soluciones Innovadoras para la Vida Independiente (SIVI), que aúna el trabajo de 48 socios del ámbito de la Administración. el Tercer Sector, la Universidad y el mundo empresarial. Se trata de la primera Agrupación Empresarial Innovadora de España reconocida oficialmente por el Ministerio de Sanidad, Servicios Sociales y Dependencia para trabajar en el campo del envejecimiento activo y la dependencia, y que suma esfuerzos públicos y privados con el objetivo de desarrollar tecnologías que mejoren la atención a las personas mayores.

Por otro lado, la Junta de Castilla y León va a liderar el proyecto de la Red Europea "Coral", lo que va a convertir a la Comunidad en un "laboratorio de innovación" en materia de envejecimiento activo. Se trata de la red europea más importante en materia de promoción de la vida independiente que permitirá desarrollar, en el territorio de Castilla y León, soluciones innovadoras para un envejecimiento más sano y autónomo.

Hay que recordar que Salamanca, desde 2008 cuando se inauguró el Centro de Referencia Estatal de Alzheimer, se ha convertido en un referente internacional en el estudio de esta patologías y de otras demencias, aunque centra sus esfuerzos en las terapias no farmacológicas.

Documento internacional. El

LOS DETALLES

Cooperación entre sanidad y servicios sociales

La secretaria de Estado de Servicios Sociales e Igualdad, Ministerio de Sanidad, Susana Camarero destacó que el médico no sólo tiene que ver al paciente de Alzheimer desde el punto de vista clínico, sino que debe incluir los aspectos emocionales y afectivos por lo que es "determinante" un abordaje integral con más coordinación entre el ámbito sanitario y el de servicios sociales. El objetivo fundamental, opinó, es que se pueda trabajar con la enfermedad de manera integral de manera que puedan seguir "manteniendo su autonomía y se les devuelva la dignidad". Camarero finalizó su intervención lanzando un mensaje de esperanza basada en el compromiso de no abandonar a los enfermos.

Más 3,5 millones de españoles involucrados

La secretaria de Estado recordó que el Alzheimer es ya la séptima causa de muerte en España y más de 3 millones y medio de personas conviven con la enfermedad. Una dolencia que afecta sobre todo a las mujeres, según Susana Camarero. Siete de cada diez muertes de Alzheimer son mujeres, y más del 85% de las excedencias para cuidar enfermos, están protagonizadas también por mujeres.

Informe Mundial sobre el Alzheimer 2014 "La demencia y la reducción del riesgo: Un análisis de los factores de protección y modificables", arroja que los fac-

modificables", arroja que los factores de riesgo del corazón funcionan como indicadores de peligro también en el Alzheimer. "Lo que es bueno para el corazón lo es para el cerebro", sentencia el informe anual que fue presentado ayer en la cita salmantina.

"Hay una evidencia importante que indica que el riesgo de demencia para la población puede ser modificado por medio de la reducción en el uso del tabaco y mayor control y detección de la hipertensión y la diabetes, así como el control adecuado de los riesgos/problemas cardiovasculares", explica el documento, que insiste en sus principales conclusiones en que "los mensajes para promover la salud del cerebro deben de ser integrados en las campañas públicas de promoción de

la salud" e insta a la Organización Mundial de la Salud (OMS) a incluir la demencia en las campañas de públicas de las enfermedades no transmisibles para darle más importancia.

Además, el informe mundial sobre Alzheimer pone de manifiesto otros detalles como que "la evidencia más clara para posibles asociaciones causales con la demencia son: la poca educación en etapas tempranas; la hipertensión en la edad madura; el consumo de tabaco; y la diabetes a lo largo de la vida". También indica que "el mayor aumento en la prevalencia de la demencia se está produciendo en países de economías medias y bajas, donde factores de riesgo como enfermedades cardiovasculares, hipertensión y diabetes aún son un problema serio".

El encuentro científico internacional, además de ser inaugurado por S.M. la Reina Sofia, contó con la presencia del alcalde en funciones de Salamanca, Alfonso Fernández Mañueco, el rector de la Universidad de Salamanca, Daniel Hernández Ruipérez, y la secretaria de Estado de Servicios Sociales e Igualdad, Ministerio de Sanidad, Susana Camarero. Prensa: Diaria

Tirada: 14.936 Ejemplares Difusión: 12.481 Ejemplares 93780806

Página: 3

Sección: OTROS Valor: 2.859,00 € Área (cm2): 685,7 Ocupación: 73,67 % Documento: 1/1 Autor: A.S. | SALAMANCA Núm. Lectores: 76000

DECLARACIONES

Juan V. Herrera PTE. DE LA JUNTA 'Espero que estas investigaciones permitan mejorar la calidad de vida de los pacientes

El presidente de la Junta en funciones recordó que "el avance de la ciencia y de la sociedad deben permitir el aumento día a día de la cali-dad de vida". Herrera apostó por seguir investigando para mejorar el envejecimiento activo de los mayores.

A. Fdz. Mañueco

ALCALDE

'Una sociedad que no cuida sus personas mayores es una sociedad sin alma'

El alcalde de Salamanca recordó que "las personas viven en sociedad para organizarse, avudarse los unos a los otros y auxiliarse cuando las circunstancias así lo requieren" y resaltó la importancia del Centro de Alzheimer como referencia para los avances en la patología.

Susana Camarero

SECRETARIA DE ESTADO 'Necesitamos una sociedad con más tecnología pero también que sea más humana'

Susana Camarero, secretaria de Estado de Igualdad y Servicios Sociales, aseguró que es necesario avanzar hacia un concepto integral de salud. "Necesitamos una sociedad más tecnológica y también más humana", afirmó en

Daniel H. Ruipérez

RECTOR U. SALAMANCA 'Uno de nuestros principales eies investigadores es el envejecimiento de las personas'

El rector de la Universidad de Salamanca resaltó el papel activo de la Fundación General de la Universidad en relación con el papel del envejecimiento de la población, y remarcó la responsabilidad de traducirlo en empleo de nuevos perfiles profesionales



La Reina Sofía saluda a los asistentes en la puerta del Auditorio Fonseca. | BARROSO

Reina se es toda la vida

La madre de Felipe VI, a pesar de estar en la reserva monárquica, demostró ayer en su visita a Salamanca que su química en los actos públicos sigue intacta

A.S. | SALAMANCA

A Reina Sofía ha pasado a la reserva monárquica desde hace un año pero en los actos oficiales se sigue moviendo como pez en el agua. Y es que se es Reina toda la vida. La monarca inauguró ayer en Fonseca el III Simposio Internacional sobre avances en Alzheimer como ya viene siendo habitual en los últimos años, igual de cotidiano que su hermetismo ante la prensa. Siempre que viene se muestra cariñosa con la sociedad salmantina, que se sigue agolpando en torno a una valla de seguridad para verla, se la ve cercana con la nube de cargos que inclinan su cabeza y toman su mano en señal de respeto y refrenda su compromiso con la lucha contra el Alzheimer. No obstante, lo que es dedicar unas frases a los medios eso ya es ciencia ficción.

Llegó a las 12.00 horas al auditorio Fonseca y según se bajó del coche se llevó un ramo de flores de regalo que le dio una entregada señora allí presente, mientras que sus saludos fueron bien acogidos por el centenar de salmantinos que se instalaban buscando una sombra mientras que esperaban a la madre de Felipe VI. Y es que en esto del curioseo ciudadano una figura como la de Doña Sofía tiene mucho tirón.

Una vez que sus reales pies probaban el asfalto salmantino, el presidente de la Junta, Juan Vicente Herrera, y el alcalde de Salamanca, Alfonso Fernández Mañueco, ambos en funciones, escoltaron uno a cada lado a la Reina

Sofía hacia el interior del auditorio de Fonseca.

En la guardia pretoriana instituticional también apareció el rector de la Universidad, Daniel Hernández Ruipérez, o la presidenta de las Cortes con la muletilla en funciones, María Josefa García, entre otros muchos, Será por pretorianos.

Después, movimientos de nu-



Salmantinos agolpados para ver la Reina Sofía, I BARROSO

cas varios, unos más exagerados que otros, y es que en esto del rendir pleitesía a la Reina Madre conviene pasarse de más que quedarse corto. Herrera tiró de efusividad y la agarró con dos manos y la besó (o hizo el amago, la distancia de seguridad nos impidió contrastar este dato) mientras que otros optaban por una sola mano pero con una inclinación más tirando al saludo oriental. Por cierto, en el manual de todo gentleman se recoge que en un besamanos se hace el ademán de besar la mano, pero sin llegar al contacto físico de los labios con la mano. En el caso de Herrera no se apreció si sus labios tocaron la piel real o no, y es que el burgalés dudó entre sus hábitos adquiridos en colegios de pago o su campechanía de darle besos al más pintado.

Protocolos a un lado, la Reina sacó el repertorio de sonrisas y saludos una vez en el auditorio que, combinados con ese icónico peinado que ya forma parte de la historia de España, configuran una puesta de escena clásica que no pasa de moda nunca.

Reina en la reserva, pero Reina al fin v al cabo.